

Presentación

La Universidad Nacional de Itapúa en su carácter de institución Pública, tiene como misión la enseñanza y la formación profesional en el nivel superior, mediante la generación y difusión del conocimiento en los ámbitos de la ciencia, la cultura y el arte, la técnica, la tecnología y las humanidades, con autonomía y vocación de servicio social. Atendiendo a su carácter de institución estatal, asume compromisos indelegables con la construcción de una sociedad justa y democrática.

Partiendo de esta premisa se presenta la Revista sobre Estudios e Investigaciones del Saber Académico en su 9º Edición, la cual se constituye en un medio de difusión académica - arbitrada, en la cual se publican artículos que abordan áreas multidisciplinarias acerca de problemas emergentes.

En esta edición se presentan 17 trabajos de investigación en las áreas de: integración y desarrollo regional, energía, electrónica, salud, medio ambiente, ciencias jurídicas, agronomía y meteorología.

Con el propósito de garantizar su calidad, todos los trabajos son seleccionados a través de un proceso de evaluación por los miembros del Comité Científico.

En la revista se publican resultados de las investigaciones realizadas por los profesores investigadores de la Universidad Nacional de Itapúa, de otras universidades del país y del extranjero, con la intención de que los artículos sean de interés de la

comunidad universitaria, la sociedad en general y contribuya al desarrollo científico.

Con esta edición no solo se cumple el compromiso estatutario institucional, su publicación impulsa a generar una nueva cultura científica que contribuya a resolver, en menor tiempo, los problemas del entorno, manteniendo contacto directo con la realidad, posibilitando la reflexión acerca del impacto que genera la aplicación de los métodos científicos, la posibilidad de la producción de nuevas teorías y la oportunidad de actualizar los planes de estudios de la educación formal.

El financiamiento estatal para el desarrollo de las investigaciones está en alza y más que nunca las universidades deben posicionarse a la altura del conocimiento actual y pertinente, mejorando las condiciones de vida de la población paraguaya y de los países colindantes, quienes tenazmente la interpelan.

Prof. Ing. Hildegardo González Irala
Rector

